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Protokoll der 1. Schulkonferenz am 28.09.2022 
 

Protokoll: Hr. Meudt 

 

Schülerinnen und Schüler Franka Panten, Benjamin Süss, Ilina Frescher, 
Naemi Weiß, Joyce Schlesinger, Tara Safar 
Teymouri, Noah Usein 
 

Eltern Frau Meyer, Frau Bischoff, Frau Bossmann, Frau 
Sasvari, Frau El Khabbachi, Herr Lengling, Herr 
König,  

Lehrkräfte Frau Auth, Frau Ulbig, Frau Hüskens, Herr 
Drechsel, Herr Schnee, Herr Meudt, Herr Scholz 

 

Top 1 Begrüßung 

Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit. Protokollführung und 
Annahme der Tagesordnung (s. Anhang). 

Top 2 Genehmigung des Protokolls der Schulkonferenz vom 17.05.2022 

Das Protokoll wurde einstimmig ohne Enthaltungen genehmigt. 

Top 3 Änderungen im Sprachangebot – Latein, Französisch und Italienisch als zweite 
Fremdsprache ab dem Schuljahr 2023/24 

Der Schulleiter stellt das neue Konzept für die Änderungen im Sprachangebot vor: Ab dem Schuljahr 
2023/2024 soll den Schülern der Klasse 7 Italienisch als weitere Wahlmöglichkeit neben den Fächern 
Französisch und Latein zur Verfügung stehen. Dabei wird die Anzahl an Italienischkursen auf maximal 
zwei Kurse gedeckelt. Bei einer zu großen Anfrage entscheidet ein Losverfahren über die Teilnahme 
an einem Italienischkurs. Vor diesem Hintergrund wird der aktuelle Jahrgang der 6. Klasse in der 
kommenden Wahlphase im April einen Erstwunsch und Zweitwunsch für die Wahl ihrer zweiten 
Fremdsprache angeben können. 

Der Änderungsvorschlag wurde von der Schulkonferenz einstimmig ohne Enthaltungen genehmigt. 

Top 4 Verpflichtender Religions- (katholisch, evangelisch und islamisch) oder praktischer 
Philosophieunterricht ab der Jahrgangsstufe 5 ab dem Schuljahr 2023/24 

Der Schulleiter informiert, dass vor dem Hintergrund der steigenden Zahlen an Schülerinnen und 
Schülern mit islamischem Glauben in Zusammenarbeit mit der Gesamtschule am Berliner Ring ein 
Konzept zur Einführung des Islamunterrichts am OHG entwickelt wurde. Dabei soll dem kommenden 
Jahrgang der 5. Klasse im Schuljahr 2023/24 die Wahlmöglichkeit zwischen Religions- (katholisch, 
evangelisch und islamisch) oder praktischer Philosophieunterricht gegeben werden. Im 
darauffolgenden Jahr soll dies bei Erfolg auf die Klassenstufen 5-7 ausgeweitet werden. Für den 
Islamunterricht werden dafür drei Kollegen von der Gesamtschule am Berliner Ring verpflichtet. Im 
Gegenzug werden Religionslehrer des OHGs zum Ausgleich an der Gesamtschule am Berliner Ring 
unterrichten.  
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Für den Islamunterricht am OHG werden ausschließlich Lehrer und Lehrerinnen verpflichtet, die ein 
Lehramtsstudium für den Islamischen Religionsunterricht an einer Hochschule erfolgreich 
abgeschlossen haben und vom Integrationsrat Deutschlands zertifiziert sind.  

Der Antrag wurde von der Schulkonferenz einstimmig ohne Enthaltungen genehmigt. 

Top 5 Wahlen 

Top 5.1. Haushaltsausschuss 

Für den anstehenden Haushaltsausschuss am 27.03.2023 um 16:00 Uhr wurden folgende 
Vertreter vorgeschlagen: 

Schüler: Joyce Schlesinger, Tara Teymouri 

Eltern: Frau El Khabbachi, Herr Lengling 

Lehrer: Frau Ulbig, Herr Köster 

Die Vertreter für den Haushaltsauschuss wurden von der Schulkonferenz einstimmig ohne 
Enthaltungen bestätigt. 

Top 5.2. Schnellausschuss 

Für mögliche Schnellausschüsse im Schuljahr 2022/2023 wurden folgende Vertreter 
vorgeschlagen: 

Schüler: Naemi Weiß 

Eltern: Herr König 

Lehrer: Herr Drechsel 

Die Vertreter für den Schnellausschuss wurden von der Schulkonferenz einstimmig ohne 
Enthaltungen bestätigt. 

Top 5.3. Einstellungskommission 

Als Elternvertretung für die Einstellungskommission wurde Frau Bossmann und Frau Sasvari 
als Vertreterin vorgeschlagen.  

Die Vertreterinnen wurden von der Schulkonferenz einstimmig ohne Enthaltungen bestätigt. 

Top 6 Informationen zum Neubau der Sporthalle 

Herr Scholz informiert über den Neubau der Sporthalle (siehe Anhang) 

Top 8. Verschiedenes (Aus Zeitgründen wurde dieser Tagesordnungspunkt vorgezogen) 

8.1 Kleidung mit Schullogo 

Herr Drechsel informiert, dass eine Anfrage zur Nutzung des OHG-Logos und des Schriftzugs 
des OHGs zur Bestickung auf diversen Kleidungsartikeln zum kommerziellen Vertrieb im 
Monheimer Lokalhelden bei der Schule eingegangen ist. Herr Drechsel verweist darauf, dass 
die Schule nicht kommerziell beteiligt ist und es nur um die Erlaubnis geht. Bei der Beratung 
über die Anfrage wird der folgende Antrag formuliert: 
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Die Schülervertretung soll bei dem Design der Kleidung und des Schriftzugs beratend aktiv 
werden. Nach Abschluss der Designberatung soll in einem Schnellausschuss über die 
Erlaubnis zur Nutzung des Logos und des Schriftzugs des OHGs abgestimmt werden. 

Dieser Antrag wurde von der Schulkonferenz einstimmig ohne Enthaltungen stattgegeben. 

 

Top 7 Fahrtenprogramm 

Top 7.1. Beschluss: Flugreisen nur im Ausnahmefall (Austausch oder Sprachreise) 

Der Schulleiter trägt den Beschluss der Lehrerkonferenz vom 05.09.2022 in die 
Schulkonferenz ein, dass im Zusammenhang mit Klassenfahrten und Kursfahrten Flugreisen 
vor dem Hintergrund der Nachhaltigkeit nur in Ausnahmefällen erlaubt werden. In diesem 
Zusammenhang wird bei Ausnahmen explizit auf Sprachreisen und Austauschprogramme 
verwiesen, wie z.B. die Reise nach London mit dem Englischleistungskurs. 

Der Beschluss der Lehrerkonferenz wurde von der Schulkonferenz mit einer Gegenstimme 
bestätigt. 

Top 7.2. Beschluss: Q1-Fahrt ab dem Schuljahr 23/24 in der LK-Gruppe 

Der Schulleiter trägt den Beschluss der Lehrerkonferenz vom 05.09.2022 in die 
Schulkonferenz ein, dass ab dem Schuljahr 2023/2024 anstelle von Studienfahrten 
Leistungskursfahrten stattfinden sollen. Dabei wird auf die engere Bindung zum 
Leistungskurs und die Stärkung des pädagogischen Aspekts verwiesen. Weiterführend wird 
informiert, dass kleinere Leistungskurse zu zweit fahren sollen. Ferner wird dargelegt, dass 
die Entscheidung über die Leistungskursschiene, die dies betrifft, noch beraten wird. 

Der Beschluss der Lehrerkonferenz wurde von der Schulkonferenz einstimmig ohne 
Enthaltungen bestätigt. 

Top 7.3 Vorüberlegungen: Abschlussfahrt in der 10 nach Berlin 

Die Schulleitung informiert, dass vor dem Hintergrund der Wiedereinführung von G9 viele 
Schulen wieder dazu übergehen am Ende der 10. Klasse eine Abschlussfahrt durchzuführen. 
Von Seite des OHGs wird dafür Berlin vor dem Hintergrund seiner Relevanz für die deutsche 
Geschichte vorgeschlagen. Dabei lässt sich aktuell allerdings der Kostenrahmen nicht adäquat 
abschätzen. Die Schulleitung vermutet, dass sich die Kosten im Rahmen der 
Leistungskursfahrten bewegen werden. Daher soll die eventuelle Bezuschussung durch 
Abgeordnete des Bundestags geprüft werden. Als Vorbereitung auf die zweite 
Schulkonferenz, am 27.03.2023, bittet die Schulleitung insbesondere die Elternvertreter 
darum ein Meinungsbild bei der Elternschaft hinsichtlich des finanziellen Rahmens 
einzuholen. 

 

Top 8. Verschiedenes  

8.2 Der Projektkurs von Frau Schröders 

Der Schulleiter informiert darüber, dass Frau Schröders Projektkurs auf dem Gelände des 
OHGs einen Flohmarkt organisieren will. Dabei soll auf eine feste Standmiete verzichtet 
werden und stattdessen mit Freibeträgen gearbeitet werden.  
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Ferner verweist die Schulleitung darauf, dass alle Personen, die nicht zur OHG-Gemeinschaft 
gehören, vom Flohmarkt ausgeschlossen werden sollen. Vor diesem Hintergrund stellt der 
Schulleiter den Antrag an die Schulkonferenz, dass der Handel auf dem Schulgelände für 
diesen Flohmarkt erlaubt wird. 

Der Antrag der Schulleitung wird von der Schulkonferenz einstimmig ohne Enthaltungen 
genehmigt. 

8.2. Sponsorenlauf 

Herr Scholz und Frau Ulbig informieren darüber, dass beim Sponsorenlauf ungefähr 58,000 € 
erlaufen wurden. Dabei leisteten die Klassenstufen 5-7 den größten Beitrag. Die 
erfolgreichste Klasse soll dabei mit einem Wandertag belohnt werden. Darüber hinaus wird 
der folgende Beschluss von der Lehrerkonferenz vorgebracht: 

 Zur Entlastung des städtischen Etas sollen 50 % der Einnahmen der Sportfachschaft 
zur Anschaffung von neuen Gerätschaften zugutekommen.  

 Jeweils 16,66 % der Einnahmen sollen einerseits zur Unterstützung von Projekten 
durch Human plus e.V. im Nettertal und Stelp e.V. aus Stuttgart und andererseits zur 
Wiederaufbauhilfe einer Schule im Ahrtal genutzt werden. 

Von Seiten der Eltern- und Schülervertretern wird die Anregung eingebracht, dass die 
Sportfachschaft zum einen die Elternschaft in die Planung mehr einbezieht und andererseits 
früher über die Verwendung der Spendengelder informiert. Die Sportfachschaft bedankt sich 
für die konstruktive Kritik. 
Der Verwendung der Spendengelder im Sinne des Beschlusses der Lehrerkonferenz wird von 
der Schulkonferenz einstimmig ohne Enthaltungen zugestimmt. 
8.3. 2. Schulkonferenz 
Der Termin für die nächste Schulkonferenz wird auf Montag, den 27.03.2023 um 17 Uhr 
festgelegt. 
 

 

 

Anhänge: 

1. Tagesordnung 
2. Präsentation zu Top 6 


